

Arsenal



La deriva autoritaria

Francisco Garfias







• La Copppal es el más importante foro de partidos políticos de América Latina y el Caribe.

Vaya palo que la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (Copppal) le puso al régimen de la 4T por la reforma judicial.

Le entregó al secretario general de la ONU, António Guterres, un informe que consigna que México sufre una seria "deriva autoritaria" que pone en riesgo las instituciones de la democracia y del Estado de derecho, así como el respeto a los derechos humanos.

La Copppal es el más importante foro de partidos políticos de América Latina y el Caribe. A la fecha agrupa a 73 partidos políticos de 30 países del continente.

El Informe es producto de la visita *in situ* que, del 8 al 11 de septiembre pasados, hizo la misión enviada por la Comisión de Paz y Resolución de Controversias de la Copppal, conformada por dirigentes políticos de 10 países.

Andrés Manuel López Obrador todavía estaba en Palacio Nacional.

* Hay que consignar, sin embargo, que en los once días que **Claudia Sheinbaum** lleva en la Presidencia de la República, los ataques al Poder Judicial no han disminuido.

Ayer mismo, la Presidenta habló de "nepotismo" y la "tremenda corruptela" que impera entre jueces, magistrados y ministros.

¿Será que deveras piensa que la elección de juzgadores tendrá un poder purificador en los impartidores de justicia? Es pregunta.

Claudia afirma que sí. La cito en su mañanera de ayer: "Al venir de abajo, de un proceso distinto, obviamente vamos a tener un mejor Poder Judicial".

PERIÓDICO

EXCELSIOR

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12/10/24

OPINIÓN



¡Mmmm!

* La misión de la Copppal recopiló la mayor cantidad de información respecto a denuncias y ataques sistemáticos en contra del Poder Judicial.

El documento dice: "No es compatible con el fortalecimiento del Estado de Derecho una reforma judicial acontecida mediante mecanismos que lindan con lo ilegal".

"Aun y cuando ha sido aprobada –agrega– es un imperativo que el diálogo retorne a los sectores vinculados a este proceso puesto que, de no hacerlo, el peligro de debilitamiento del sistema político mexicano es significativo".

Pero la Presidenta no muestra el menor interés en dialogar con los ministros. Públicamente declaró que personalmente no los va a recibir. Aplica la de **Carlos Salinas de Gortari**. Ni los ve, ni los oye.

* El documento de la Copppal fue entregado también a la Unión Interparlamentaria (UIP) y a la Oficina de la ONU en Nueva York. Menciona las denuncias que hicieron PAN, PRI, y MC sobre amenazas del crimen organizado y persecución política del Estado en contra diversos senadores, para que votaran a favor o se ausentaran.

Mencionó a **Miguel Ángel Yunes Márquez** (PAN); a su suplente, **Miguel Ángel Yunes Linares**; a **Daniel Barreda**, MC, y **Alito Moreno**, PRI.

La Copppal subraya que están documentados los señalamientos que desde el Poder Ejecutivo se hicieron contra el Poder Judicial. "La mayoría infundados", afirma.

"Eso criminaliza y estigmatiza a los empleados y funcionarios judiciales, que no sólo ven amenazada su estabilidad laboral y profesional, sino ya su propia seguridad e integridad como ciudadanos", alerta.

* Este tipo de advertencias han sido ignoradas por el nuevo gobierno. La reforma judicial avanza en detrimento del Estado de derecho.

PERIÓDICO

EXCELSIOR

PÁGINA

FECHA

HA SI

SECCIÓN

12/10/24

OPINIÓN



Hoy mismo inicia la farsa que, según el oficialismo, democratizará y limpiará el Poder Judicial.

A las 9 a.m. inicia el sorteo para la elección de alrededor de 900 juzgados que irán a elecciones la primera semana de junio de 2025.

El oficialismo lo hará solo. Ni el PAN ni el PRI ni MC asistirán a la "insaculación". Dicen que la reforma trastoca el equilibrio de Poderes y pone al Poder Judicial bajo control de la 4T.

* La bandera blanca es un símbolo internacional usado normalmente en periodo bélico o de conflicto, que posee varios significados: rendición, solicitud de parlamentar con el enemigo, alto al fuego o cese de las hostilidades.

Está aceptada oficialmente desde la Convención de Ginebra.

Y es que un helicóptero del Ejército sobrevoló ayer Culiacán con bandera blanca. El colega sinaloense **Oswaldo Villaseñor** nos copió el mensaje que subió a X, acompañado de una fotografía del helicóptero y las siguientes preguntas: ¿Ya se rindió el gobierno? ¿Quiere diálogo o pide paz?

La Sedena aclaró que la bandera blanca no significa rendición. Es sólo una simulación, una práctica para la ceremonia que este sábado tendrá lugar en el estadio de beisbol de los Tomateros, aseguró.

¿Extraño, no?

https://www.excelsior.com.mx/opinion/francisco-garfias/la-deriva-autoritaria/1678694